



Vœux 2013

Citalium, avenue de l'Europe

Vendredi 18 janvier 2013 – 20H30

Discours de Christian ROBACHE

Maire de Montévrain

- Monsieur le Député,
- Mesdames, Messieurs les Conseillers régionaux, chère Chantal, chère Claudine, cher Thibault
- Monsieur le Conseiller général, cher Arnaud,
- Monsieur le Président de MARNE & GONDOIRE ... Très cher Michel,
- Mesdames, Messieurs les maires, chers collègues,
- Monsieur le Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie excusé, représenté par Monsieur le Vice-président
- Mesdames, Messieurs les directeurs et les responsables associatifs,
- Mesdames, Messieurs les référents de quartier,
- Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

Avant ... d'entrer dans le « vif du sujet », je souhaiterais remercier Citalium et EDF qui nous permettent, cette année encore, d'organiser notre cérémonie des vœux dans leurs murs et qui contribuent ainsi au rayonnement de l'action municipale et, symboliquement, à la bonne entente entre les pouvoirs publics et le monde de l'entreprise, ce qui est encore possible dans notre pays, quoi qu'on en dise ...

Je souhaite également saluer la société SAEMES qui nous offre le stationnement à deux pas d'ici.

Je ne veux pas oublier non plus, l'orchestre de Marne-et-Gondoire, **Tutti Quanti**, venu animer avec brio, notre soirée !

Mes remerciements vont également vers le personnel municipal qui a travaillé sans relâche pour vous accueillir ici, ce soir. Alors, parce que la Loi me le permet encore jusqu'en mars (période électorale « intense » oblige...), je souhaiterais remercier plus précisément, les Services Techniques qui ont aménagé cet espace convivial pour votre confort ; le Service de l'Événementiel, le Service de la Communication et mon Cabinet pour la synergie dont ils font preuve ; le Secrétariat Général et les Affaires Générales qui ont travaillé avec un grand professionnalisme à l'élaboration d'une liste d'invités et la Police Municipale qui veille au bon déroulement de cette cérémonie ;

Je voudrais rendre hommage ce soir tout particulièrement, aux assistantes maternelles qui font un travail **EXCEPTIONNEL** dans un univers social qui se judiciarise de plus en plus.

Le rôle du Relais d'Assistants Maternelles est essentiel dans une collectivité, car il est l'élément clé de l'épanouissement des enfants, le socle du civisme des générations futures, de notre avenir, simplement !

Je souhaite renouveler ici toute mon admiration pour ce noble métier, bien plus encore, **cette vocation !**

5

Les vœux sont aussi l'occasion de saluer d'heureuses nouvelles. Il s'agit, ici, de féliciter chaleureusement Michel et Martine ROY qui célèbreront leurs noces d'or en février prochain **(50 ans)**.

Ce couple de fidèles montévriinois s'est rencontré dans le cadre d'un patronage parisien au début des années 60. Montévriinois depuis 1977, ils ont vécu l'essor démographique de notre commune et l'urbanisation de Marne-la-Vallée. Une passion pour une même vie de couple, et quelle vie ! La passion de l'engagement public au service d'autrui et après 50 ans, la reconnaissance du travail accompli.

Alors oui, Martine, Michel, ce soir regardez cette salle, regardez ces représentants, ils sont là pour honorer Montévrain, **mais ce Montévrain, c'est grâce à vous qu'il est une réalité.**

Comme vous nous l'avez dit vous avez été « *très heureux de participer à toutes ces années à la vie de Montévrain que (vous avez) vu grandir, passant de 700 à près de 10000 habitants* »

Je ne vous souhaite qu'une seule chose : que vous fassiez de même pour les 50 ans à venir, encore.

Aussi, je vous demande, Mesdames et Messieurs, de bien vouloir applaudir toutes ces forces vives, **elles sont la « force de frappe » de notre collectivité** et heureux les maires qui peuvent s'enorgueillir d'avoir auprès d'eux de si fervents soutiens!

Merci pour eux !

*

On nous avait prédit la fin du monde le mois dernier, il semblerait que cette échéance ait déjà eu lieu pourtant nous sommes encore là, ou bien elle resterait à venir et dans ce cas précis, hâtons-nous de profiter de cette soirée et, très prosaïquement, insistons sur des discours concis !

Mais voilà, une cérémonie de vœux, c'est avant tout l'occasion d'assurer une promotion directe de l'édile et de ses colistiers, de toutes les réalisations achevées ou en cours et surtout – chose primordiale – l'occasion d'entretenir et de resserrer les liens avec les corps sociaux, acteurs économiques et associatifs, personnes morales diverses et variées, collectivités voisines, soutiens de l'équipe municipale, **OPPOSITION AUSSI** (si ! si ! à Montévrain, l'opposition est considérée en étant invitée ce soir, quoi qu'elle dise dans ses tracts).

Bref, tous les élus qui sont présents ici le savent bien, les « vœux » c'est le rendez-vous incontournable de toutes les forces du territoire en présence, et ce pendant tout le mois de janvier...

Mes chers amis, l'année 2012 a eu trois visages déterminants pour l'avenir de notre collectivité et si vous me le permettez, je vais m'attacher à vous les rappeler :

1. Avant tout, c'est la dernière année du Mandat que les Montévriinois m'ont confié en 2011.

C'est l'occasion de revenir sur le bilan du travail accompli et de ce qu'il reste à réaliser. Nous avons, notamment, pris le pli de brider l'urbanisme dément qui a frappé les esprits de notre Aménageur Public :

- En réalisant un City Stade
- En instaurant la zone bleue dans le Val d'Europe
- En organisant notre Police Municipale pour votre sécurité
- En structurant le Règlement Local de Publicité,
- En dynamisant notre vie associative (notamment avec la première fête des sports)

Notre ... **VOTRE AVENIR**, c'est un ensemble d'aménagements sensés fédérer le territoire de Montévrain et que Centre-bourg et Val d'Europe s'unissent définitivement :

- Avec l'espace Fort-Mardi (le City-stade, l'Espace jeune, la salle polyvalente) dédié à l'activité associative de la commune, il répondra aux besoins de tous.
- Avec l'aménagement numérique du territoire, car nulle collectivité ne peut accroître sa population sans, a minima, répondre aux besoins légitimes de ses administrés. D'ailleurs, notre population recensée en 2012 s'élève à 8765 habitants, mais les statistiques étant calculées avec 2 années de décalage, nous sommes en réalité 9243.
- Avec le lancement du Groupe scolaire n°4 dont le devenir inspire **l'imagination débordante de notre opposition** qui affirme que des équipements publics peuvent être subventionnés à 100% ...
Et comme tous les élus ici présents, je suis bien évidemment preneur : **Mais... Je - demande - à - voir - comment...?**
- Avec le futur complexe sportif qui offrira enfin à notre commune, un espace de rassemblement populaire et citoyen !
- Avec la mise en place de la vidéoprotection.
- Avec l'aménagement d'aires de jeux dans chaque quartier.

2. 2012 a été aussi l'heure du changement à Montévrain...:

Que ces vœux échappent à un certain conformisme, pour rappeler ici que les 36000 maires de France n'ont pas que pour seule vocation d'obtempérer aux décisions d'un Etat régalien et décidément centralisateur, mises en œuvre par des techniciens - et ce n'est pas leur faute - peu en prise avec la réalité du terrain pour ne jamais s'être confrontés aux urnes, par exemple...

Montévrain ne sera ni une commune égratignée par la Chambre Régionale des Comptes ni une collectivité exsangue de s'être laissée imposer un urbanisme incontrôlé qui l'amène au bord de la faillite...

DE - SO - LE... !

Il semble, par ailleurs, qu'il se dégage trop souvent des initiatives d'élus locaux ou de leurs zélés collaborateurs qui sèment le trouble plus qu'elles ne contribuent à une régulation « **SAINE ET SEREINE** » de notre vie politique locale.

Montévrain ! - n'en déplaise à ses détracteurs de l'intérieur comme de l'extérieur - c'est une ville **INTELLIGENTE** qui restera à taille humaine.

Notre force, c'est d'avoir l'honnêteté de regarder le passé, tirer les conséquences de nos erreurs... **DES ERREURS**, pour mieux affronter l'avenir, afin de laisser à ceux qui nous succéderont, un patrimoine, un héritage et non pas des dettes.

Oui, chers amis, c'est en bon père de famille que je vous parle ce soir, et j'attache autant d'importance à m'épanouir dans mon foyer, qu'à assumer avec honneur et dignité, le mandat que les Montévriinois m'ont confié.

HONNEUR, voilà un mot bien mal usité de nos jours, et qui perd de son sens. Trop de décideurs se cachent derrière pour justifier des pratiques peu respectables et par extension, trop de gens s'engouffrent dans les incivilités quotidiennes, s'inspirant de ces déviances comme modèles.

DIGNITE, là encore, trop d'amnésie dans nos rangs, nous glissons d'un système méritocratique vers un système aristocratique qui emprisonne et essouffle le pouvoir, mais je n'ai rien inventé ... relisez Bourdieu...

Depuis 2008, au moins, on ne cesse de nous **RABACHER** que c'est la crise. L'Etat, pour ne citer que Lui, se cache derrière pour se désengager de tous les protocoles, ou pire, réécrire l'histoire. Le vrai drame de cette crise, c'est qu'elle n'est pas que financière, elle est devenue pernicieuse, perverse, hypocrite, car c'est devenu une crise morale, une forme de « Peste Blanche » comme la dénonçaient déjà dans les années 70, Pierre CHAUNU et Georges SUFFERT dans leurs échanges.

Une crise morale, donc, qui s'immisce dans notre quotidien, nous pousse à la résignation d'un lendemain formaté, réglé d'avance ...

Et pourtant, **IL N'EN EST RIEN !**

Nous supportons le contrecoup d'une société de consommation et d'assistantat qui nous fait commettre une lourde erreur au quotidien, celle de considérer que les rapports humains, les rapports interpersonnels se quantifient comme des marchandises...

Hélas, là encore, mes chers amis, je n'ai pas été à cette école.

Ma Famille, c'est la République,

Mon Blason « Liberté, Egalité, Fraternité »,

Mon Credo « Gloire au travail ! »

Mon Catéchisme « la méritocratie », telle qu'elle fut instituée sous la République des Jules !

Et si je devais ce soir faire écho à un récent discours, c'est le tien, cher Président – Michel CHARTIER - car le sentiment que tu nous as offert la semaine passée aux vœux de Marne-&Gondoire, **c'est que la résignation n'est bonne que pour ceux qui ont déjà perdu.**

Alors, loin de moi l'idée de m'ériger en « Robin de Montévrain » pour défendre les opprimés, je considère qu'un maire est avant tout le porte-voix d'une population et si le consensus est de mise en démocratie, il faut aussi faire valoir ses droits, parfois au prix d'un bras de fer. C'est aussi en ce sens que **j'ai décidé de ne plus signer aucun permis de construire** sur le quartier du Val d'Europe.

Je vous l'ai dit, Montévrain ne suivra pas cette descente aux enfers d'un urbanisme fou, d'une course à la démographie démesurée sans aménagements cohérents... et qui dit « aménagements cohérents » dit financement des équipements publics...

3. 2012, c'est aussi l'arrivée dans Marne-et-Gondoire :

Comme tu l'as rappelé, cher Président, Montévrain est à l'origine du territoire que tu présides brillamment, et c'est un juste retour des choses que nous rentrions « à la maison ».

C'est de bon cœur que nous apportons notre dynamisme économique avec une réalité mécanique d'envisager en concertation, la réalisation des projets d'intérêts communautaires sur notre territoire.

Faisant fi des sensibilités politiques, ce qui nous rassemble est plus fort que ce qui nous divise, la passion de la cohérence territoriale, l'épanouissement individuel et collectif de nos administrés, la satisfaction de voir nos personnels réussir de brillantes carrières au service de tous...

Bref, l'amour du travail bien fait, et je serai particulièrement succinct sur ce point, car Michel, puisque la parole te revient dans quelques instants, c'est aussi, un peu, la cérémonie de l'ensemble des villes de Marne-&-Gondoire

Je m'arrête là et je vous laisse sur une citation d'un élu de la République disparu en 2008, dont l'engagement au service de tous était connu chez lui.

C'était Roger BESSE, Président du Conseil général et Sénateur du Cantal et dont l'un des fils a vécu à Saint-Thibault-des-Vignes – **seule commune à s'être opposée à l'entrée de Montévrain dans Marne-et-Gondoire.**

Je suis persuadé qu'elle parlera à chacun d'entre vous :

***« La politique détruit les plus grandes amitiés,
il faut en prendre grand garde ».***

Mes chers amis, je vous souhaite à tous, une sage, une forte et une belle année 2013 !

Et je ne peux conclure sans vous demander, à tous, de rendre hommage à nos soldats, certains venant de tomber au Champ d'Honneur pour la liberté.

Vive la République, Vive Marne-&-Gondoire et Vive Montévrain,

Merci,